

## **COMPTE RENDU DE LA COMMISSION DEVELOPPEMENT SAISON 2025**

Responsable : Guillaume Vramant  
Membres : Céline Jouaux-Justine Guerrier

Conseillère en Développement : Sandra Fontaine  
Responsable Régional du Développement des Clubs et de la Pratique : Alain Gripon

### ***Rôle de la commission développement :***

La Commission Communication et Développement a pour rôle de promouvoir la pratique du tennis, du Padel, du Pickleball et du paratennis dans le département de l'Orne en venant en soutien des clubs, en communiquant auprès du grand public et en organisant des actions de communication.

Elle s'est fixé 4 objectifs sur le mandat :

- Mise en avant des dirigeants
- Mettre en valeur les labellisations
- Mécénat/Partenariat
- Site Internet/Réseaux sociaux

Pour remplir ces objectifs, la Commission Communication et Développement a initié, accompagné ou soutenu les actions suivantes.

### **Licences**

Au 31 août 2025, le nombre de licences est en hausse de 1,84 % (+61 licenciés) par rapport au 31 août 2024, avec 3 382 licenciés toutes licences confondues. Nous baissions néanmoins sur les licences multi-raquettes depuis 2 ans. A noter que le Padel est en plein essor. Les chiffres plus en détail ci-après.

Cette année, ont été délivrées :

- > 133 licences Découvertes -5,67 %
- > 246 licences Scolaires +8,85 %
- > 166 licences Padel +44,35 %
- > 9 licences Pickleball : nouveauté

### **Réunions de secteur**

24 mars 2025 à Saint Georges des Groseillers

25 mars 2025 à Mortagne au Perche

1<sup>er</sup> avril 2025 à Sées

Ces réunions sont l'occasion de présenter et d'échanger autour des actions fédérales, régionales et départementales. Les élus et les permanents sont présents pour répondre aux interrogations des dirigeants de clubs ornais.

Lors de ces trois réunions, le format a changé avec un quizz en lien avec les connaissances des dirigeants.

Les points suivants ont été abordés :

- Licences FFT Dynamique : sous forme de graphiques
- Participatif : si club en hausse pourquoi et si club en baisse pourquoi
- Subventions - FFT + équipement ADCP
- Projet Club 2025-2026
- ANS projets sportifs fédéraux

- FDVA : Fonds de développement de la vie associative. Volet "fonctionnement et Projet innovant"
  - FDVA 2 Formation
  - Accompagnement des nouveaux dirigeants : 7 modules et classes virtuelles LIFT + journée d'intégration LIGUE
  - Guide du dirigeant : le site évolue
  - Volonté d'être accompagné sur la gestion de projet « Mon club demain » > quiz
  - Feedback/retour des clubs sur la hotline ADOC/Ten'Up RSE
  - Rappel des lieux de collecte opération Balle Jaune avec carte interactive
  - Appel à projet : Trophée des actions solidaires et environnementales FFT (juin)
- Elles sont toujours un moment important de la saison, en témoignent les 23 clubs représentés (68 %).

## Visites de club

Le Comité souhaite visiter un maximum de clubs tout au long de la saison pour leur apporter l'aide la plus adéquate. Ainsi, élus et permanents ont visité 85,7 % des clubs cette année, pour un total de 91 visites (dont 51 effectuées pour notre conseillère en développement), soit 30 clubs sur 35.

Visite de Geoffroy Préel, Vice-président du comité :

> Inauguration des pistes de Padel au Mêle sur Sarthe le lundi 09 juin 2025.

## Rencontre nouveaux dirigeants

Dans le cadre de l'accompagnement des nouveaux dirigeants de club, la conseillère en développement les a rencontrés, afin notamment de leur expliquer notre fonctionnement, répondre à leurs interrogations et les informer sur les différentes subventions existantes et outils digitaux à leur disposition. Nouveaux présidents de club : Jacques FRANCOIS pour le TC Rémalard et Hervé PAVARD pour le TC Bellême.

## Merci bénévoles

Dans le cadre de cette opération, de nombreux bénévoles du département sont invités chaque année à Roland-Garros ou au Rolex Paris Master, pour les remercier de leur dévouement au quotidien au sein de leur club ou du comité.

## Développement du Padel

Arrivée de deux pistes extérieures au Mêle sur Sarthe cet été et de 4 pistes couvertes à Argentan (Espace Padel Argentan) à la rentrée. L'entreprise Bazsports à Flers s'est dotée d'une 2<sup>ème</sup> piste et vient de couvrir ces 2 pistes extérieures. Ils vont pouvoir se développer et jouer toute l'année.

Des projets sont en cours dans le département à Mortagne, Domfront et Bagnoles de l'Orne (clubs), mais aussi un projet privé à Alençon, à la place de l'ancienne patinoire.

Notre championnat départemental a eu lieu cette année au TC SEES les 23 et 24 mai 2025 et rassemble de plus en plus d'équipes. Un championnat par équipe devrait avoir lieu la saison prochaine. Nous essayons également de développer le Padel Entreprise.

## Développement du Pickleball

Le comité a proposé un appel à projet pour le développement de la pratique.

2 clubs ont déposé un dossier : Bagnoles de l'Orne et Bazoches.

Le dossier de Bagnoles était malheureusement incomplet. Le club de Bazoches a ainsi pu obtenir une subvention de 700 € pour le dynamisme de sa section Pickleball.

Les 2 kits du comité sont très souvent prêtés aux clubs sur des animations ponctuelles.

Également, nomination d'un référent **Pickleball**, Thierry Morel et Sandra Fontaine responsable salariée du Pickleball au niveau régional.

## **Bénévolat**

Une nouvelle commission “bénévolat” a été créé dans les cinq comités à la demande de la ligue. Cette commission est sous la responsabilité de Pascal Guérin. Elle a la charge de la mise en avant des bénévoles du département (Remise des médailles FFT lors de notre AG).

## **Communication**

Au sujet de la **communication**, le comité orne tennis compte :

- 92 abonnés sur LinkedIn
- 270 followers sur Instagram
- Presque 1000 followers sur Facebook

Suppression du compte X.

## **Partenariat**

Toutes les conventions de partenariat ont été renouvelées.

Nous souhaitons la bienvenue à l'entreprise flérienne Dubourg Déco, nouveau mécène.

L'entreprise Leverrier n'a pas renouvelée, ayant déjà une convention avec la ligue. Nous la remercions pour toutes ces années passées à nos côtés.

## **Dossier Projet Club (ligue)**

Pour 2026, 14 clubs (19 en 2025) ont déposé des projets pour un montant de 11 200 € (14 300 € en 2025).

La ligue a créé une règle sur la justification des actions. En effet, les clubs qui n'avaient pas justifié leurs actions sur les 2 dernières années, ne pouvaient pas déposer de dossier pour 2026. Cela a peut-être « refroidi » certains clubs.

## **Embellissement du club house (opération FFT)**

Les clubs de Sées, Condé sur Huisne et Flers sont très satisfaits de cette opération et ont ainsi pu développer la convivialité au sein de leur club.

## **Dossier ANS (Agence Nationale du Sport)**

Dans le cadre de l'ANS, les clubs de l'Orne, ainsi que le Comité, ont déposé des dossiers. Le Comité est venu en aide aux clubs qui souhaitaient déposer un dossier.

11 clubs (8 en 2024) ont déposé un dossier sur différentes thématiques pour un total de 18 247 € (20 128 € en 2024).

Le comité a obtenu une aide de 6 153 € (6 505 € en 2024) pour le développement du tennis féminin, du Padel et du Pickleball et favoriser l'accès à la compétition pour tous.

## **Mon club demain**

Mon Club Demain a pour but d'aider les clubs dans la gestion au quotidien et la construction de leur projet, en utilisant des outils utiles et faciles à prendre en main.

Sées et Mortagne ont fait le bilan et sont sorti du dispositif. Présentation en réunion le 19 mai 2025 au club de Briouze en présence de la mairie. C'est en cours au TC Alençon. Proposé au Mêle sur Sarthe à l'arrivée de ces pistes de Padel, mais n'a pas donné suite.

## **ADOC**

L'application ADOC est toujours en évolution.

Pour rappel, vous pouvez faire appel à la hotline sur les horaires d'ouverture par téléphone, sinon par mail. Vous pouvez également prendre des rendez-vous avec les techniciens de la hotline pour vous aider à configurer vos offres.

Notre conseillère en développement peut se déplacer pour former les nouveaux dirigeants.

## **Digitalisation**

Les clubs de Vimoutiers, Le Ferrière aux Etangs et Bellême ont souscrit à l'offre de paiement en ligne avec HelloAsso, gratuite depuis mai 2023. Le nombre de clubs paiement en ligne s'élève ainsi à 26/34, soit 3/4.

## **Label club FFT engagé**

Le TC Flers est actuellement le seul club ornais à être labélisé. Ce label atteste de l'engagement du club en faveur du développement durable. N'hésitez-pas à candidater !

## **L'opération balle jaune - RSE**

Sur la Ligue, des containers de dimensions 1m20 par 1m et 78 cm de hauteur sont mis à disposition dans certains clubs pour déposer leurs balles usagées. Dans l'Orne, le TC Bagnoles et le TC Alençon en sont toujours équipé. Si un club du secteur Perche est volontaire, il peut se manifester.

Les clubs peuvent également remettre leurs balles à la Conseillère en Développement lors de ses visites ou lors des réunions de secteur.

Cette année, la FFT propose également aux clubs d'installer des containers pour récupérer du matériel sportif, comme des raquettes ou des surgrips par exemple. Ils sont disponibles au comité.

## **Tennis scolaire**

Le 29 janvier 2025 à Argentan a eu lieu une rencontre départementale de sports de raquettes organisée par l'USEP en collaboration avec le Tennis Club Argentan. Le Comité a prêté du matériel (kits Pickleball et tennis scolaire).

## **Contrat d'objectifs**

Nous déposons chaque année un dossier auprès du conseil départemental de l'Orne. Cette année, nous avons subi une baisse de notre subvention de 40 %, ce qui a eu un impact sur notre budget et nous incite à réfléchir pour la saison à venir.

## **50 ans du comité de l'Orne de tennis**

Le 27 juin 2025, nous avons célébré les 50 ans du comité.

Une soirée festive a été organisée au Haras du Pin.

Quatre membres par club, les enseignants et les acteurs institutionnels et partenaires ont été invités. Ce fut une belle soirée.

***Sandra FONTAINE***

Conseillère en développement

***Guillaume VRAMANT***

Responsable de la commission développement